

Opinión



Apagón de estrellas

TUCHO CASTELO

LIGA de las estrellas con mucho *satélite* pendiente del billete que más calienta. Son los profesionales del fútbol. Miles de millones en juego. Todo vale, luego nada vale. Esto es un negocio: una guerra sin pistolas ni espadas donde se dan cuchilladas que no podría servir ni la multinacional Monipodio & Cía.. El juego limpio, un melindre pacato que huele a rancios caballeros de otras latitudes y otras épocas. Los comentaristas de televisión y radio hablan de caballeros de otras altitudes y otras épocas. Los comentaristas de televisión y radio hablan de campo *enemigo*, jugador *enemigo*, etc., lo hacen *sin querer*, pero les sale a borbotones, muy natural. El público consciente del acontecimiento acude al campo con los colores de su equipo, con la bandera de su escuadra y con el rostro pintado y los cánticos de... guerra. Se idolatran los futbolistas: Ronaldo escribió la tercera parte del *Quijote* con los pies; Suker le pone cuernos a Felipe II con Ana; Robson con su estrategia le moja la oreja a Napoleón en Waterloo.

En el verde no está la casa de la pradera, sino la mentira suelta por ser arma de defensa y ataque: se simulan las faltas que nunca existieron, el área en una piscina donde caen tños como carros con un leve soplo; se exageran hasta la sobreactuación las verdaderas faltas, buscando que el contrincante sea sancionado; cae casi degollado el *enemigo* y se niega la falta con un cinismo que da asco, porque la repetición televisiva muestra de inmediato al mentiroso. Todas las decisiones arbitrales se discuten por sistema porque al pobre árbitro no le reconoce autoridad en la pradera ni el balón; a uno de los árbitros asistentes, por estar de espaldas a la cámara y por tanto poder ver perfectamente desde ella al jugador que le recita, le dicen de todo y no hace falta saber leer en los labios para conocer hasta qué antepasado se caga el futbolista, cuál es la condición que éste le supone a su santa madre y en qué rima su trovar, etc.. Al *enemigo* se le puede escupir, agarrar, morder y patear hasta la sangre... ¡todo vale con tal de que no entre con el balón! Vista larga, paso corto y mala leche. Se podrían hacer concursos de gargajos: a ver quién los tira más lejos, con más puntería, más grandes, etc.; las cámaras nos acercan hasta el moco mismo que se suena con elegancia arrabalera el jugador.

El deporte puede ser un medio excepcional para la formación y educación de cualquiera, pero quienes lo practican deben ser unos señores o señoras, de los que hay muchos, pero no parece que las estrellas tengan demasiada luz. Si usted acude a ver un partido de fútbol de chicos de once años verá asombrado cómo los chavales imitan a sus ídolos; las sombras les han llegado.



NOTICIAS DE GUADALAJARA da la posibilidad a todos sus lectores de participar en nuestras páginas a través de mensajes telefónicos. Es necesario dejar el nombre y el apellido y un número de teléfono. Rogamos que los mensajes sean breves y claros. NOTICIAS DE GUADALAJARA se reserva el derecho de resumirlos.

25 48 01

TIENE LA PALABRA

na ocasión. Creo que el arreglo resultaría fácil, y se evitaría un disgusto. Hasta ahora no ha pasado, pero es preferible que alguien lo arregle antes de que pase.

Estoy bastante harto de que los conductores no respeten los pasos de cebra. Yo soy conductor, aunque no cojo el coche con demasiada frecuencia, pero el tema de respetar los pasos de cebra me parece que es básico para la vida ciudadana en común. Son muy pocos los conductores que lo hacen y, la verdad, como confíes en ellos, te la juegas. Además, algunas se indignan cuando les llamas la atención. Pienso que la Policía Municipal debería vigilar este tema.

División de la Avda. del Ejército

He visto que han quitado las pocas plantas que había al final de la avenida del Ejército, en la mediana, y que van

Pasos de cebra

Estoy bastante harto de que los conductores no respeten los pasos de cebra. Yo soy conductor, aunque no cojo el coche con demasiada frecuencia, pero el tema de respetar los pasos de cebra me parece que es básico para la vida ciudadana en común. Son muy pocos los conductores que lo hacen y, la verdad, como confíes en ellos, te la juegas. Además, algunas se indignan cuando les llamas la atención. Pienso que la Policía Municipal debería vigilar este tema.



a construir un murete. Me han dicho que el objeto es evitar que la gente cruce por ahí hacia el hipermercado de enfrente. No me parece mal evitar los riesgos, pues la gente cruza por ahí con un evidente riesgo de ser atropellada por los coches que vienen y van hacia la Nacional II. Pero creo que no es esa la solución. Más bien, habría que poner pasos de cebra, para que no tengo uno que ir a cruzar muy lejos del lugar a donde va.

Vandalismo en las calles

Veo con asombro que cada vez hay más cosas destruidas en las calles, elementos urbanos que son de todos. No sé si esos vándalos que, amparados en la noche, se dedican a destrozar papeleras, bancos, marquesinas, vallas, etc., se dan cuenta de que ellos mismos son quienes pagan sus propios destrozos. Probablemente, su escaso talento no les permite reparar en esta cuestión. Ahora, el Ayuntamiento ha instalado unas sólidas papeleras antivándalos ancladas al suelo. A ver lo que duran.

Acceder a las Adoratrices

El acceso a la iglesia de las Adoratri-

Senado senil

He visto bichos. He visto senadores como potes. (¿Pasan por la pasta?) Y presidentes autonómicos hirientes y antagónicos. (¿Maniáticos?): Ardanza con destemplanzas, Pujol con guiñol, Fraga con gaitas... He visto guillotinas en las "autonomías". He visto a España dañada.

Bola de Dragón

Ya está definitivamente formado el Club Bola de Dragón. Somos cuarenta y cinco chicos del colegio Maristas. Todo aquel que quiera formar parte del club puede ponerse en contacto con nosotros llamando al teléfono 22 35 88 y preguntando por Javi.

Alcantarilla peligrosa

Todas las tardes, y algunas mañanas también, debo cruzar por el paseo de las Cruces a la altura de la iglesia de San Juan de la Cruz, y allí me encuentro, desde hace mucho tiempo con una alcantarilla que no ocupa del todo el agujero que tiene que tapar. Falta un trozo considerable de asfalto, y temo que alguien pueda colar el pie en algu-

CARTAS DE LOS LECTORES

Reunión abierta a todos

Señor director:

En relación con la carta aparecida en el periódico que usted dirige, de fecha 4 de marzo del presente año, titulada "Bono no nos invita", en la que el citado Sindicato de Enseñanza se lamenta de no haber sido invitado al acto que el presidente Bono celebró en Guadalajara el pasado jueves, día 27 de febrero, con los Equipos Directores de los Centros Educativos de la provincia, tengo que informar:

1. Que a dicha reunión sólo fueron invitados directores y directoras de los Centros Educativos, que fueron acompañados en algunos casos de otros miembros de sus equipos o bien de algún profesor o profesora de sus propios Claustros, si así lo estimaron oportuno.

2. Que al citado encuentro asistieron miembros de otras Organizaciones Sindicales y otros profesionales relacionados con la Educación, por propia iniciativa, ya que no se cerraron las puertas a nadie.

3. Que desde la Consejería de Educación y Cultura de la Junta de

Los textos que se remitan a la sección de 'Cartas al Director' deberán estar mecanografiados a doble espacio y no exceder de 25 líneas. Se hará constar nombre, dirección o teléfono y D.N.I., aunque no se harán públicos si así se solicita. En ningún caso se publicarán cartas anónimas. NOTICIAS DE GUADALAJARA se reserva el derecho de resumir o extraer los textos enviados.

Comunidades de Castilla-La Mancha se han mantenido y se van a seguir manteniendo contactos con los Sindicatos de Enseñanza, ya que con-

sideramos que el diálogo y el consenso son valores indiscutibles para llegar a acuerdos que favorezcan la calidad de la Educación en nuestra Región.

M^a Jesús García García.
Delegada Provincial de Educación y Cultura de la JCCM.
Guadalajara

Indignación en la Campiña

Baja

Señor director:

Los alcaldes de los municipios miembros de la Mancomunidad Campiña Baja, integrada por El Casar, Torrejón del Rey, Galápagos, Valdeaveruelo y Valdenuño Fernández, queremos expresar ante la opinión pública nuestra profunda indignación por lo que consideramos un agravio y falta de seriedad de la Diputación Provincial para con nuestros pueblos y vecinos.

Para atender el constante crecimiento de la zona, Diputación venía incluyendo desde el año 1994 en sus

planes d Inversión las obras de traída de aguas desde el río Sorbe, cuyo costo total ascendía a ochocientos millones de pesetas y de los que entre los años 94, 95 y 96 se han adjudicado doscientos cincuenta, correspondiendo aportar a esta Mancomunidad el veinte por ciento, y quedando por tanto pendientes otros quinientos cincuenta millones que deberían incluirse en los planes de los años 1997 y siguientes hasta la total ejecución del proyecto y poder suministrarse así agua a los cinco municipios.

Sin embargo, cual es nuestras sorpresa que recientemente se nos comunica la total exclusión del plan, no obstante estar incluida la obra en principio con un presupuesto para el 97 de noventa millones de pesetas; ciertamente y ante nuestras protestas se nos ofrece finalmente una aportación del cincuenta por ciento y por nuestra cuenta la ejecución y contratación, todo ello en caso de no poderse incluir la obra en el Plan Directorio de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha; de esta forma se pretende "in extremis" contentarnos con una pésima solución que raya lo ofen-

sivo, si tenemos en cuenta el levado costo de las obras.

Es pues de lamentar el estado de abandono en que Diputación nos quiere dejar, amén de la absoluta falta de seriedad y rigor con que actúan al dejarnos poco menos que tirados en la cuneta cuando la obra solamente se ha ejecutado en un treinta por ciento.

Señores de Diputación, esta no es forma de tratar a unos ciudadanos que tenían puesta mucha ilusión en esta obra tan necesaria ante el constante crecimiento de nuestras poblaciones.

No es de recibo la alegría y ligereza con que ha sido tomada esta decisión por más que se quiera escudar en el recorte presupuestario que ha sufrido la Institución provincial, pues el Programa Operativo Local del que venía dimanando la inversión de esta obra no ha sufrido recorte alguno por parte de los Organismos que lo financian, con lo que cabría preguntarse hasta qué punto no se ha producido una desviación ilegal de fondos si los previstos han sido destinados a cubrir

(continúa en la página siguiente)